
 
Protocollo n. 6906/A26C          Arzignano, 3 Dicembre 2021 
 

VERBALE INCONTRO CON RSU  
 
 

Il giorno 30 novembre 2021 alle ore 18.00, si sono incontrati, in via telematica, i rappresentanti 
dell’RSU con il Dirigente Scolastico.  
 
Erano presenti: 
 

 il DS Dott.ssa Frighetto Iole Antonella, 

 il Prof. Sepe Felice, 

 il Prof. Lupo Gerardo, 

 l’AT Sig. Costanza Gianluca 

 l’AA Sig.ra Scrascia Maria Assunta (verbalizzante). 
 
1) Contrattazione d’Istituto a.s. 2021/2022: 
 
Le RSU della scuola hanno inviato una lettera con le richieste di modifica di alcuni punti del 
contratto e trasmissione dati ed elementi conoscitivi inerenti al FIS emersi durante l’assemblea 
sindacale dei Docenti. 
Dati ed elementi conoscitivi proposti dalle RSU: 

 I permessi vanno recuperati entro 2 mesi come da CCNL; 

 I docenti che ottengono il permesso dagli impegni collegiali programmati non possono 
recuperare con supplenze; 

 Aggiornamento è un diritto dei docenti chiedono la modifica da “è tenuto” a comunicare al 
collegio o ai dipartimenti a “si consiglia”. 

Modifiche dell’Ipotesi di contratto proposte dall’RSU 

 Art.5: sostituire “il Dirigente indice le riunioni” con “il Dirigente concorda la data delle 
riunioni invitando i componenti della parte sindacale a parteciparvi……….”. 

 Permessi sindacali: Spettano alla RSU, per l’espletamento del proprio mandato, permessi 

sindacali retribuiti in misura pari a 25,30 minuti per ogni dipendente in servizio con rapporto 

di lavoro a tempo indeterminato; il calcolo del monte ore spettante viene effettuato, 

all’inizio dell’anno scolastico, dal Dirigente, che lo comunica alla RSU medesima.  I 

permessi sono gestiti autonomamente dalla RSU, con obbligo di preventiva comunicazione 

al Dirigente con almeno due giorni di anticipo.  Spettano inoltre alla RSU permessi 

sindacali non retribuiti, pari ad un massimo di otto giorni l’anno, per partecipare a trattative 

sindacali o convegni e congressi di natura sindacale; la comunicazione per la fruizione del 

diritto va inoltrata, di norma, tre giorni prima dall’organizzazione sindacale al Dirigente. 
 Art.9: sostituire 3 giorni con 72 ore. 
 Diritto alla disconnessione: modificare l’orario del diritto di disconnessione dalle ore 18.00 

anziché alle ore 17.00. 
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Le RSU chiedono copia dei prospetti analitici relativi alla ripartizione ed attribuzione del F.I.S. 

nell’ambito dei diritti all’informazione ai sensi dell’art.5 CCNL 2016/18. Sarà compito e 

responsabilità della RSU medesima curarne l’eventuale diffusione, nel rispetto della tutela della 

riservatezza. Le RSU e le parti sindacali hanno diritto a conoscere l’informativa di liquidazione 

del FIS completa, in dettaglio. 

Richieste emerse durante l’assemblea sindacale dei docenti  

 A fronte della richiesta di incremento delle ore da pagarsi con fondi da FIS per i 

collaboratori del DS i docenti chiedono delucidazioni sugli impegni e compiti di ogni 

collaboratore, quante ore di distacco e quanto lavoro comporta. 
 Quante persone sono coinvolte per Educazione Civica e per l’orientamento.  
 Si richiedono tutti i nominativi per ogni incarico con pagamento da FIS.  

 

Le RSU chiedono di avere le risposte entro il giorno 8 dicembre per poter chiarire i quesiti 

all’assemblea del 9 dicembre 2021. La Dirigente cercherà di fornire le risposte entro tale data.  

Le RSU chiedono di avere i nominativi dei docenti che hanno accesso al FIS e i compiti relativi, 

soprattutto quelli riferiti ai collaboratori del Capo d’Istituto. 

Inoltre, chiedono che le ore dei collaboratori con distacco siano raddoppiate e non la 50% come 

afferma la Dirigente.  

  

La Dirigente glieli fornisce e li invita a controllare l’organigramma e il file dei progetti nel sito. 

  

La Dirigente propone di aumentare le ore della prof.ssa Olivieri per il difficile e lungo lavoro fatto 

per stilare l’orario. Le RSU propongono DI AGGIUNGERE 5 ORE ed eventualmente di prendere i 

soldi del FIS se rimangono a fine anno. 

A tal proposito il prof. Lupo dice che non era il caso di nominare la prof.ssa Olivieri in quanto ha la 

mentalità umanistica e non matematica che rende più facile il lavoro; la Dirigente afferma che 

nessun altro è disposto a svolgere tale compito e che la prof.ssa Olivieri è molto metodica, 

schematica e precisa.   

 

2) Varie ed eventuali 
 

La Dirigente, informata dal suo staff, afferma che, in assemblea sindacale dei docenti appena 

avvenuta, ci sono state insinuazioni da parte di chi teneva l’assemblea e mancanza di rispetto e 

comprensione verso lo staff, che hanno provocato un clima di grande malessere. 

E’ stata percepita una mancanza di fiducia verso la Dirigente, a cui non è stato riconosciuto il lavoro 

svolto, e verso i suoi collaboratori, nello specifico si è sentito un “clima di coltelli”.  

La Dirigente Scolastica invita a creare nel Liceo un clima sereno, nel rispetto delle regole senza 

insinuare che lo staff non lavora abbastanza.  

Il prof. Sepe afferma che le insinuazioni non erano rivolte allo staff, ma si parlava in generale. La 

Dirigente replica affermando che in un’assemblea specifica diretta ai docenti della Scuola non si 

può parlare in generale.  

Il prof. Lupo non ha colto tale clima. 

Il prof. Sepe accusa lo staff di non aver chiesto a tutti i docenti di candidarsi per il consiglio di 

istituto, parla di comportamento indegno della Vicepreside prof.ssa Paola Tomaselli. 

La dirigente risponde che non è stato chiesto di far parte del Consiglio d’Istituto a quei docenti che 

si erano dimessi nel precedente mandato. Per il prof. Sepe non è corretto. Invece la Dirigente 

afferma che il comportamento è stato corretto in quanto nelle dimissioni precedenti si è parlato di 

incompatibilità ambientale. Il prof Sepe risponde che adesso le cose sono cambiate e adesso 

avrebbero potuto ricandidarsi di nuovo. 

 



Il prof. Sepe afferma di aver ricevuto un messaggio infamante da uno dei collaboratori della 

Dirigente e lo porterà all’assemblea sindacale del 9 dicembre 2021.  

 

Il prof. Sepe replica affermando che ha detto in assemblea per ben due volte che è una fortuna avere 

nella nostra scuola la nostra Dirigente. L’accusa ai Dirigenti Scolastico di non lavorare riguardava 

altri casi di Dirigenti Scolastici 

 

La Dirigente continua dicendo che lo staff non intende più andare alle assemblee organizzate 

dall’RSU. Il prof. Sepe risponde che per lui è irrilevante ed è meglio che non partecipino alle 

assemblee sindacali interne, se poi devono riferire delle falsità. 

Lo staff vuole presentare le dimissioni e il prof. Sepe risponde che se i collaboratori si volessero 

dimettere sarebbe meglio perché ce ne sono anche di migliori. 

 

 

La seduta si è conclusa alle ore 19.35 
 
 
 
 
 
 
IL DIRIGENTE SCOLASTICO _FRIGHETTO IOLE ANTONELLA 
 
IL SEGRETARIO ___MARIA ASSUNTA SCRASCIA 


